



noticias **N**

# Perfil y metas del PSC, el partido que insistirá contra Cariola

**Evangélicos.** El conglomerado basa sus principios en preceptos religiosos protestantes.

**Bajo apoyo.** En la última elección obtuvo 3,3% nacional, aunque tiene parlamentarios y un alcalde.

**Diego Hermosilla P.**

El Partido Social Cristiano no sólo presentó una moción de censura contra la mesa de la Cámara por la posible implicancia de su presidenta, Karol Cariola, en tráfico de influencias, sino que aseguró que aunque se rechazó, insistirá.

El grupo se ha ubicado en una zona de la derecha ("no elitista", dicen), varias veces peleándose con los partidos más tradicionales del sector, como en este caso de Cariola, pues como dijo la presidenta de la colectividad, la diputada Sara Concha, insistirán "por convicción y no por cálculos políticos, como lo ha hecho cobardemente Chile Vamos".



Manifestación del Partido Social Cristiano frente a La Moneda. / AGENCIAUNO

Las convicciones son claves al momento de explicar qué es el PSC, un conglomerado que oficialmente tiene 24 meses de vida, pero nació antes, bajo el manto de Águilas de Jesús, un movimiento evangélico del Bío Bío.

Está inscrito en el Servel desde fines de 2022, en cinco regiones del sur y son herederos del Partido Conservador Cristiano, disuelto por no alcanzar 5% de votos en 2021 (aunque sí eligió a Concha).

Los socialcristianos han sido

impulsores de acusaciones constitucionales (fallidas) contra autoridades de Gobierno antes de la arremetida contra Cariola y la mesa. Sin embargo, Danilo Herrera, cientista político y director ejecutivo de Factoría Pública, cree que "más que un intento real por remover a Karol Cariola y al resto de la mesa de la Cámara, la insistencia en la censura es una estrategia para presionar a Chile Vamos con el objetivo de evictar sus votos en contra de la censura y utilizarlos como

argumento para calificarlos de cobardes o inconsecuentes ante su propio electorado".

El partido cuenta con 17.247 afiliados en todo el país, de acuerdo con el último conteo del organismo, más que Evópoli, Amarillos o Demócratas, pero cerca de la mitad que Republicanos, la UDI o RN.

¿Qué tipo de partido es el PSC? Herrera explica que "es una colectividad ultraconservadora con raíces en los concilios evangélicos. Aunque se declara no confesional, re-



"El PSC es una colectividad ultraconservadora. Representa una visión cristiana evangélica y se ubica a la derecha de Chile Vamos".

**DANILO HERRERA**  
 Analista de Factoría Pública

**17.247**

afiliados tenía el PSC en diciembre de 2024. Está en la ubicación 11 entre los 22 registrados en el Servel. Se anotó en febrero de 2023.

presenta una visión cristiana evangélica y se ubica a la derecha de Chile Vamos. Su ideario se basa en la defensa de los valores tradicionales, la familia como pilar de la sociedad, la oposición a políticas de género y la objeción de conciencia como principio fundamental".

Pese al nexo con los evangélicos, el partido no ha podido acer-

car a esos fieles a sus resultados electorales. En Chile, un 18% de la población se identifica como evangélica o protestante, muy lejano al 3,3% del total de votos de la última elección.

Sus tres diputados militantes, Sara Concha, Francesca Muñoz y Roberto Arroyo, fueron elegidos en distritos de las regiones de Ñuble y Bío Bío, pero la bancada se ha nutrido de independientes desligados de otros partidos, como los antes republicanos Johannes Kaiser, Gloria Naveillán y Gonzalo de la Carrera; la exPDG Yovana Ahumada y el exPRI Enrique Lee.

No sólo desde ahí. "El PSC ha crecido principalmente captando el apoyo de sectores evangélicos del sur de Chile, especialmente exmilitantes de Renovación Nacional. Figuras como la diputada Francesca Muñoz, el alcalde de Concepción, Héctor Muñoz, y el senador Juan Castro Prieto provienen de ese partido. También ha sumado adherentes desde Republicanos, como el senador Rojo Edwards", expone Herrera.

De esos nombres saldrá el que postule a la Presidencia de la República, pues en diciembre del año pasado, el PSC estableció que realizarán primarias internas para definir al candidato entre Juan Castro, Rojo Edwards, Roberto Arroyo y Yovana Ahumada.